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ATA  

10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO INTERMUNICIPAL DA CIM DO MÉDIO TEJO 

Ata n.º 10/2018 

Data – 27/09/2018 

Início – 09h30 

Local – Sede da CIM do Médio Tejo, Tomar 

Termo – 13h00 

 

Presenças: 

Presidente     Maria do Céu de Oliveira Antunes Albuquerque 

Vice-Presidente   Anabela Gaspar de Freitas 

 

Presidentes Câmaras Municipais: 

Alcanena    Fernanda Maria Pereira Asseiceira 

Constância    Sérgio Miguel Santos P. de Oliveira 

Entroncamento   Jorge Manuel Alves de Faria 

Ferreira do Zêzere   Jacinto Manuel Lopes Cristas 

Ourém     Luís Miguel Marques G. C. de Albuquerque 

Torres Novas    Pedro Paulo Ramos Ferreira 

Vila de Rei    Ricardo Jorge Martins Aires  

Vila Nova da Barquinha  Fernando Manuel Santos Freire 

 

Outras Presenças: 

Vereador Sardoal   Pedro Rosa 

Secretário Executivo   Miguel Pombeiro 

CIM Médio Tejo   Rita Trindade 

 
 

₪₪ 
 

ORDEM DE TRABALHOS 
 
09h30 
 
INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ANTES DA ORDEM DO DIA 
  

 O Secretário Executivo alertou para os municípios que ainda não tinham indicado o 
interlocutor no âmbito das Medidas de Autoproteção em Edifícios. 
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 No âmbito dos Gabinetes de Inserção Profissional o secretário executivo deu conta, 
no seguimento da anterior reunião do email que enviou ao diretor do Centro de 
Emprego e Formação Profissional sobre a falta de equidade tendo em conta a 
possibilidade do fecho de alguns destes gabinetes. Foi solicitado pelas autarquias de 
Ferreira do Zêzere e Vila de Rei que lhes fosse reencaminhado o referido email. 

 

₪₪ 
 
 
INFORMAÇÕES 
 
Pacto para o desenvolvimento e Coesão Territorial da CIM do Médio Tejo – Ponto de 
situação – Informação Interna n.º 3562/2018 
 

O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento dos documentos apresentados, relativamente 
ao ponto de situação do Pacto para o Desenvolvimento e Coesão Territorial da CIM do Médio 
Tejo. 

 

₪₪ 
 
Investimentos públicos para a região no âmbito do Programa Nacional de Investimentos 
2030 em Discussão Pública  
 
O Conselho Intermunicipal do Médio Tejo, na sequência da apreciação da tomada de posição da 
consulta pública referente aos Investimentos públicos para a região no âmbito do PNI 2030 - 
Programa Nacional de Investimentos 2030, deliberou por unanimidade: 

1.º -  Que o desenvolvimento regional/ territorial deve ser preconizado com base numa 
organização estratégia tripartida entre o Médio Tejo, Lezíria do Tejo e Oeste dado o 
contributo destas três regiões para a estratégia nacional e em particular, para a estratégia de 
Lisboa e Vale do Tejo; 

2.º - Que os projetos estruturantes a acolher no Programa Nacional de Investimentos 2030 
devem acolher projetos estruturantes capazes de alavancar setores económicos 
prioritários como o turismo, a indústria, a floresta e a agricultura, tanto a nível 
nacional, como internacional; 

3.º - Considerar despropositada a limitação imposta dos projetos ou programas do PNI se 
reportarem apenas a investimentos com valores superiores ou iguais a 75M€. Trata-se de um 
valor claramente excessivo para o Médio Tejo e/ou para regiões congéneres, pois aquele 
valor condiciona a implementação de projetos de valor inferior, mas que igualmente 
promovem impactos positivos a nível regional, bem como a nível nacional, como se 
demonstrará nesta pronúncia. Deste modo, manifestam discordância sobre os parâmetros 
definidos pois, existindo no Médio Tejo investimentos de valor inferior a 75M€ da maior 
importância para o desenvolvimento territorial, não se teve em consideração estas situações, 
verdadeiramente inibidoras a um desenvolvimento integrado e sustentado do Médio 
Tejo  

4.º - Que no âmbito das prioridades dos investimentos previstos no PETI 3+, aprovados para 
o período 2014/2020, para a região do Médio Tejo foram definidos projetos prioritários, 
os quais ainda não foram realizados.  São os seguintes investimentos prioritários do 
Médio Tejo indicados no PETI 3+ (aprovados para o período 2014/2020) e ainda não 
realizados: 

 Abertura da ponte de Constância / Praia do Ribatejo a pesados (por 
iniciar) com reforço dos atuais pilares, construção de um novo tabuleiro 
para que a ponte fique com duas faixas de rodagem permitindo a 

circulação nos dois sentidos ao mesmo tempo ,bem como a melhoria dos 
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acessos  à ponte quer na margem norte, quer na margem sul 
 Nó do IP1/A1 com IC9 (por iniciar)  
 Variante dos Riachos (projeto em curso)  

 
5.º - Solicitar a inclusão de outros projetos prioritários a nível nacional no PNI 2030 
que não se encontram incluídos no PETI 3+, sendo eles: 

a) Conclusão do IC3 (ligação da A23 à A13). 

b) - Aeródromo de Tancos –Valorização desta importante infraestrutura em 1ª 
opção com utilização Militar e em 2ª opção a abertura civil. 

c) Estação Central do Entroncamento – Requalificação para a Segurança e 
Funcionalidade Ferroviária 

d) Variante à EN 118. 

e) Programa de supressão, na linha da beira baixa, dos atravessamentos das 
linhas de caminho de ferro, pelos riscos que implicam quer para a segurança 
das pessoas, quer para a segurança da circulação ferroviária. 

f) Norte- Eixo Empresarial e logístico: a “Porta do Médio Tejo” e Variante à EN361. 

g) Conclusão do IC9/ Ligação Alto Alentejo. 

h) Melhor aproveitamento da estação de Caxarias, incluindo a possibilidade de 
ligação da Linha do Norte à linha do Oeste. 

i) Requalificação da Estrada Nacional /Regional nº 238 - Troço Cernache do 
Bonjardim – Ferreira do Zêzere |Ligação IC8 – A13 - IC9. 

Para o efeito, foram efetuadas fichas técnicas de cada um dos investimentos. 

 

₪₪ 
 
Trabalhos GTFi – Ponto de Situação 
 
O Secretário Executivo esclareceu que os trabalhos inerentes ao planeamento das atividades de 
silvicultura da Brigada de sapadores florestais e GTFi sofreram atrasos motivados pelos seguintes 
aspetos: 

 - Poucas respostas dos municípios no que respeita à atividade dos sapadores florestais - 
silvicultura (trimestre 2018 e 2019), primeira solicitação terminava a 17.08.2018, segunda 
solicitação terminava a 25.09.2018, o atraso de motivadas por: 

 - Férias dos mesmos; 

 - Envio aos técnicos esclarecimento sobre o pretendido, designadamente no que respeita à 
apresentação de propostas sem ter em conta os trabalhos já realizados, dado que foi enviada 
toda a rede viária e dúvidas colocadas pelos técnicos. 

 - Reunião Prévia com o Comandante Mário Silvestre no que respeita à matriz de posicionamento 
dos LEE (Locais Estratégicos de Estacionamento) antes de avançar com proposta. 

 - Férias dos CPE 

O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento das notas acima referidas. 

 
 

₪₪ 
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10h00 

Presença do Presidente do Centro Hospitalar do Médio Tejo e Diretora do ACES do Médio Tejo – 

Análise e ponto de situação da Saúde na região. 

 
O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento do ponto de situação efetuado pelo Presidente 
do Centro Hospitalar do Médio Tejo e pelo ACES do Médio Tejo. 

O Presidente do CHMT elencou uma série de notas, respetivamente os resultados assistenciais; 
a consulta externa, a atividade cirúrgica, o hospital de dia, as urgências, a maternidade, os 
recursos humanos, os principais investimentos realizados e por fim os resultados económicos.  

Foi esclarecido ao Senhor Presidente do Entroncamento em que consiste o hospital de dia, uma 
vez de se tratar um novo serviço, o que vem permitir a partir de outubro de um 
acompanhamento de doenças crónicas e realização de determinados tratamentos com outra 
privacidade. Por outro lado, vem permitir uma hospitalização domiciliária, permitindo que os 
doentes possam ser assistidos em casa.  

A questão central deste debate prendeu-se muito à atual situação das urgências que assistimos 
no CHMT, dado que muitos dos doentes vão às urgências sem ter essa necessidade “entupindo” 
muitas das vezes este serviço. O ACES do Médio Tejo, interveio desde logo, dando conta do 
papel que têm vindo a ter para colmatar estas situações, tentando que estes doentes possam 
serem vistos primeiramente nos Centros de Saúde. Por outro lado, foi feito também um ponto 
de situação sobre os profissionais, os custos. 

De igual modo, através do Senhor Presidente do Entroncamento, foi solicitado que o CHMT 
pudesse esclarecer as questões levantadas e em particular no que diz respeito aos tempos de 
espera, entre outros, para que os autarcas possam estar munidos de informação e também 
esclarecer os seus munícipes. 

 

₪₪ 
 
 
ORDEM DO DIA 
 
Proposta n.º 01     

Subscrito pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Aprovar a ata da 10.ª reunião – 13 de setembro/2018 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a ata da reunião do Conselho 
Intermunicipal de 13 de setembro/2018. 

 

₪₪ 
 
Proposta n.º 02     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Tomar conhecimento sobre o resumo diário de tesouraria, o mapa de comparticipações em 
dívida e despesas aprovadas pelo secretário executivo  - Informação interna n.º 3605/2018 

O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento dos documentos apresentados respetivamente 
resumo diário de tesouraria, o mapa de comparticipações em dívida e despesas aprovadas pelo 
secretário executivo . 
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₪₪ 
 
PROPOSTAS 
 
Proposta n.º 03     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para proceder à alteração orçamental – GOP n.º 5 e orçamento n.º 7 – Informação 
interna n.º 3604/2018  

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a alteração orçamental (Grandes Opções 
do Plano n.º 5 e Orçamento n.º 7, tendo em conta a necessidade de fazer face à execução do 
Projeto Educação de Excelência no âmbito de um conjunto de atividades aprovadas na 
candidatura PEDIME. 

 

₪₪ 
 
 
Proposta n.º 04     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para autorizar o inicio do procedimento concursal; a aprovação das peças do 
procedimento e delegação de competências – Procedimento para abertura de concurso público 
para a celebração de Acordo Quadro para a seleção de fornecedores de eletricidade – 
Informação interna n.º 3519/2018 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a abertura de concurso público 
internacional para celebração de Acordo Quadro para a seleção de fornecedores de eletricidade 
em regime de mercado livre e aprovações das peças do procedimento, bem como, aprovação da 
delegação de competências para aprovar as retificações às peças do procedimento, pronuncia 
sobre erros e omissões do caderno de encargos e decisão de adjudicação no secretário executivo 
da CIM do Médio Tejo e aprovação da delegação de competências para a prestação de 
esclarecimentos no Júri do Procedimento. 

 
₪₪ 

 
Proposta n.º 05     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para anulação do procedimento concursal comum para a Constituição da Relação 
Jurídica de emprego público na Modalidade de CTFP a Termo resolutivo Incerto – Licenciatura na 
Área da Educação  – Informação interna n.º 3563/2018 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a anulação do procedimento concursal para 
constituição da relação jurídica de emprego público na modalidade de contrato de trabalho em 
funções públicas a termo resolutivo incerto, para preenchimento de 1 posto de trabalho previsto 
no mapa de pessoal da CIM do Médio Tejo – Licenciatura na Área da Educação, nomeadamente 
em Ciências da Educação, publicado em Diário da República 2.ª série, n.º 1, de 02.01.2018, 
com o aviso n.º 34/2018, ref. A, bem como na Bolsa de Emprego Público com o código de oferta 
n.º OE201801/0004. 
 

 

₪₪ 
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Proposta n.º 06     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para proceder ao início do procedimento para fornecimento de equipamentos e 
workshops de xadrez, no âmbito da medida 2.48 – MINDGAMES (PEDIME) – Informação interna 
n.º 3591/2018 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade o inicio do procedimento 
AD/19/2018:PEDIME | M2:48 – MINDGAMES (Programa Intermunicipal para o Desenvolvimento 
das Competências Metacognitivas) – Aquisição de Kits de Xadrez e serviços de apoio à 
dinamização da atividade, nos moldes propostos, designadamente a emissão de parecer prévio 
da Lei de Orçamento de Estado, autorização para a realização da despesa de contratar, 
aprovação do tipo de procedimento e escolha da entidade a convidar. 

 

₪₪ 
 

Proposta n.º 07     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de protocolo de colaboração entre a EAPN Portugal e a CIM do Médio Tejo  

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a aprovação e assinatura do Protocolo de 
Colaboração entre a EAPN e a CIM do Médio Tejo. 

 

₪₪ 
 

Proposta n.º 08     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de protocolo de colaboração entre a Associação Portuguesa para a Promoção do 
Hidrogénio e a CIM do Médio Tejo - Informação interna n.º 3617/2018 

Este ponto foi retirado da ordem de trabalhos, devendo ser posteriormente colocado em ordem 
de trabalhos para uma próxima reunião do Conselho Intermunicipal. 

 

₪₪ 
 
Proposta n.º 09     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de minuta de protocolo para aprovação e ponto de situação da candidatura Estação 
Náutica de Castelo do Bode | Estações Náuticas de Portugal - Subprojeto Produtos Turísticos 
Integrados – Vetor Turismo Náutico: Castelo de Bode | Wakeboard 

Este ponto foi retirado da ordem de trabalhos, devendo ser posteriormente colocado em ordem 
de trabalhos para uma próxima reunião do Conselho Intermunicipal. 

 
₪₪ 

  
Proposta n.º 10     
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Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de logotipo para aprovação; proposta de documentos estruturantes da Campanha para 
aprovação e ponto de situação - Ação “Fátima-Tomar StayOver” - Subprojeto Produtos Turísticos 
Integrados – Vetor Fátima-Tomar 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a proposta apresentada, nomeadamente os 
documentos estruturantes da campanha, bem como o logotipo. 

 

₪₪ 
 

Proposta n.º 11     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de Candidatura à Linha de Apoio à Valorização Turística do Interior – Rota dos 
Templários 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a proposta apresentada. 

 

₪₪ 
 

Proposta n.º 12     

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de considerações à proposta de Protocolo de Cooperação entre a CIM do Médio Tejo e 
as Associações da região do Médio Tejo - Operacionalização de Brigada de Sapadores Florestais 
– titularidade criada ao abrigo do Concurso - 01/2018 – Informação interna n.º 3606/2018 

 
O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade as considerações à proposta de protocolo 
entre a CIM do Médio Tejo e a as Associações da região do Médio Tejo. 

 

 

₪₪ 
 
 
 


